

Rapport annuel du Président 2023

Rapport final

C'est avec beaucoup d'honneur et de respect que j'ai accepté ma nomination à la présidence de notre société en 2018. Entre-temps, chaque nouvelle aventure s'est avérée accompagnée de défis, qui se sont toutefois révélés infondés grâce au soutien d'un Comité engagé. J'ai repris une société saine et dynamique de mon prédécesseur, le Pr Rony Jung, et c'est dans l'élan de cette dynamique positive que j'ai pu achever avec succès ma dernière année de présidence de la SSRD en 2023. C'est avec fierté que je peux maintenant annoncer que ma présidence est arrivée à son terme, et je suis reconnaissant pour le travail et les succès communs que nous avons pu réaliser durant cette période.

Je suis persuadé que ma successeuse, la Pre Nicola Zitzmann, dirigera cette société avec le même enthousiasme et le même succès. Je souhaite donc à Nicola une présidence marquée par le succès et la satisfaction.

Au cours de l'année de mandat 2022-2023, nous n'avons procédé à aucun changement dans la composition du Comité, à l'exception de l'arrivée du Dr Léonard Brazzola en tant qu'assesseur. Je le remercie chaleureusement et lui souhaite un mandat fructueux et rempli de satisfaction au sein du Comité du SSRD. Le transfert de certaines fonctions a été achevé cette année, le PD Dr Alexis Ioannidis ayant repris les fonctions de la Prof. Irena Sailer en tant que Président de la commission scientifique.

Pour ma dernière année en tant que Président, j'aimerais adresser un remerciement particulier à tous les membres du comité pour leur collaboration agréable et productive. Un remerciement particulier à la conduite engagée d'Alexis Ioannidis en tant que Président de la commission scientifique, notamment pour l'organisation réussie du congrès annuel à Lugano. Ma dernière année de mandat a ainsi été un véritable succès, et je ne garderai que de bons souvenirs de ce congrès de clôture dans ma ville natale. Sans oublier sa gestion réussie du Fonds de recherche et la réalisation de nombreuses tâches annexes, dont le Research Award et le Pinceau d'or.

Je tiens également à remercier chaleureusement le Pr Martin Schimmel, qui a accepté la responsabilité de la présidence de la Commission de spécialisation. Cette commission est responsable de l'évaluation des candidat·es pour l'obtention du titre de spécialiste en médecine dentaire reconstructive ainsi que des tâches liées à l'accréditation de notre société spécialisée auprès du Bureau pour la formation postgrade en médecine dentaire (BZW). Ce dernier domaine d'activité est particulièrement fastidieux et bureaucratique. Une tâche que tout le monde aimerait éviter. Mais Martin s'est également acquitté de cette tâche avec un grand dévouement et a montré une fois de plus la valeur de cette société face à la machine administrative de la Confédération.

En tant que caissière, Daniela Scherrer a effectué un travail irréprochable dans la gestion de notre patrimoine avec une vision claire de l'avenir et a toujours veillé à ce que tous les projets puissent être soutenus. En plus de soutenir et de conseiller Alexis durant sa première année de mandat, Irena a également représenté les intérêts de la SSRD au sein du Comité et du comité d'organisation de la Fondation Implants Suisse (ISS). Le Dr Robin Jaquet, en tant que secrétaire, est un véritable pilier dans la gestion irréprochable de la SSRD et m'a incroyablement aidé dans ma tâche grâce à son expérience. Mes remerciements vont aussi au Pr Joannis Katsoulis en tant qu'assesseur, représentant des intérêts de la SSRD et responsable de la communication de la SSRD avec le BZW. Je remercie également les Drsse Linda Grütter et Iris Kraljevic pour leurs précieuses contributions en tant qu'assesseuses lors de nos réunions et pour leur point de vue de femmes infatigables qui maîtrisent leurs fonctions multitâches de mères, d'entrepreneuses en cabinet privé et d'universitaires, tout en trouvant du temps pour la SSRD. Je tiens également à rendre hommage à la Dre Sabrina Maniewicz, qui s'est toujours acquittée de façon magistrale de ses tâches en tant que Présidente de la commission de la relève SSRD 2.0 et qui a assumé les nombreuses responsabilités liées à cette fonction. Bien entendu, merci également au staff de SSRD 2.0 pour leur collaboration: à la Drsse Ramona Buser, au Dr Marco Jäggi, au Dr Lorenzo Fiscalini ainsi qu'au technicien dentaire Raphael Laue. Rony Jung, en sa qualité d'ancien Président, et Nicola Zitzmann, en tant que nouvelle Présidente élue, m'ont soutenu et conseillé dans mes fonctions, merci beaucoup.

Pour terminer, je voudrais mentionner la contribution silencieuse mais indispensable de la coordinatrice de notre secrétariat, Doris Nottaris. Sans son aide précieuse, la SSRD ne pourrait pas se targuer d'une telle efficacité et d'une telle organisation.

Nous sommes activement présents sur différentes plateformes de médias sociaux, notamment sur Instagram, et nous tenons ici à remercier chaleureusement Natascha et Pano. Nos membres sont invités à télécharger leurs contributions et à participer ainsi activement à notre présence en ligne.

Sur la base de l'expérience des années COVID, nous avons décidé que l'assemblée générale se tiendrait sur place pendant les deux jours du congrès SSRD. A l'avenir, il sera toutefois possible de tenir l'AG de manière virtuelle via Zoom, notamment si le programme de l'assemblée est trop dense. Cette flexibilité vise à garantir que tous les membres, indépendamment de leur présence physique sur place, aient l'occasion de participer à l'assemblée générale et de prendre une part active aux décisions de notre société spécialisée.

Le succès du dernier congrès EAO, qui a reçu de nombreux retours positifs, est dû en premier lieu au travail exceptionnel d'Irena Sailer au sein du comité de l'EAO. Nos efforts conjoints et notre collaboration professionnelle ont contribué à faire du congrès de l'EAO un franc succès.

Tous les sept ans, notre société spécialisée est accréditée par l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) pour l'examen de spécialiste en médecine dentaire. Cette année, Martin Schimmel et Nicola Zitzmann ont pris la responsabilité de cette tâche exigeante et l'ont menée à bien. Merci beaucoup !

L'un des temps forts de 2023-2024 est le Joint Meeting Sepes/SSRD/Prosec / Progress in Science and Education with Ceramics. Les résultats de cette rencontre seront publiés dans l'International Journal of Esthetic and Restorative Dentistry. Alexis Ioannidis joue un rôle déterminant dans l'organisation de la participation de la SSRD.

Le Congrès de la communauté SSI 2024 aura lieu du 19 au 21 septembre au Kursaal de Berne. Les informations à ce sujet seront envoyées en temps utile. Je me réjouis d'une participation active et de discussions intéressantes pendant cet événement important.

C'est sur ces derniers mots que je prends congé de la présidence de notre société. Il n'a pas toujours été facile de gérer les tâches liées à la conduite de mon propre cabinet dentaire tout en trouvant le temps nécessaire pour la SSRD. Il m'est arrivé de me demander: «Pourquoi je m'impose ça?», lorsque je voyageais de Lugano à Berne. Néanmoins, je suis fier de pouvoir dire, avec le recul de ces cinq années de présidence, que je laisse à ma successeure une société financièrement saine et un Comité capable de surmonter les difficultés et les divergences d'opinion afin de toujours travailler dans le sens et l'intérêt de la SSRD, en mettant de côté les aspects personnels (et je peux assurer que cela n'a pas toujours été le cas dans le passé).

Je suis particulièrement fier de deux propositions qui sont désormais devenues des traditions et des marques distinctives de la SSRD. La première a été l'introduction de la «Get Together Party» à la place du dîner des spécialistes. Cette soirée, qui fait désormais partie intégrante de notre réunion annuelle, a contribué à créer un sentiment d'appartenance à la société et permet à tous les membres de se rencontrer de manière informelle au moins une fois par an.

La deuxième proposition, dans le même esprit ou du moins avec le même objectif d'interaction sociale et de création de liens, était d'introduire une réunion du Comité suivie d'un dîner et organisée par l'un des membres du Comité sa propre ville. Cela nous permet de visiter de nouvelles destinations ou des villes connues d'une manière différente et offre également un changement bienvenu par rapport à notre activité au sein du Comité.

Je démissionne donc de la présidence et souhaite à nouveau à Nicola beaucoup de succès et de satisfaction. J'invite tous les membres qui liront ceci à ne pas hésiter à s'impliquer dans un comité, qu'il s'agisse de la SSRD ou d'un autre. Je peux vous assurer que, si cet engagement peut être exigeant en termes de temps et d'énergie personnelle, l'investissement est largement récompensé par la satisfaction de voir des projets et des propositions personnelles se concrétiser et, surtout, par la création de nouveaux liens et d'amitiés.

Votre ancien Président

Fidel Ruggia

Janvier 2024